

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 19 de febrero.

Nada nuevo ocurre en el campo de la política, pues apenas hay alguien que, por estar poco enterado del punto en que se hallan las cosas, supone que en el Estado en que se hallan las cosas, supone que en el Consejo que, según costumbre presidirá mañana S. M. se podrían abordar cuestiones de trascendencia y singularmente la relativa á la disolucion de las actuales Cortes. Ya tengo dicho que á mi juicio el Consejo de mañana merecerá más que otros el calificativo de ordinario, que solo se tratarán en él los asuntos pendientes y de carácter esencialmente administrativo, por más que siguiendo la costumbre establecida, el señor Cánovas del Castillo espondrá á S. M. el Rey el estado general dentro y fuera de España. Tal vez lleve el señor Bugallal á este Consejo el decreto estableciendo el juicio oral y público en materia criminal, reforma pedida con urgencia por cuantas personas entendidas en la materia hay entre nosotros, pues en este punto no hay diferencias de escuela como las hay en lo relativo al jurado. Hasta ahora solo razones de economía habían aplazado esta reforma, pero parece que el señor Bugallal ha encontrado medio de llevarla á cabo sin recargar ó al menos recargando muy poco el presupuesto.

De todas maneras, es decir, aunque fuese á costa de algun sacrificio, yo creo que era menester poner término á una situacion que nos deshonra á los ojos de Europa, pues la lentitud de los procesos inevitable con el juicio escrito daba y dá lugar á los mayores inconvenientes y hasta á los escándalos más lamentables. Por esto si el señor Bugallal logra dejar unido su nombre al planteamiento de esta reforma, aunque las circunstancias hagan que sea muy rápido su paso por el ministerio de Gracia y Justicia, habrá hecho mucho más y de mayor utilidad y trascendencia que otros ministros que han ocupado años enteros ese departamento en que era preciso hacer tantas cosas y tan importantes, pues no bastará con el establecimiento de los tribunales de distrito, sino que será menester reformar el procedimiento que en materia criminal se halla en verdadero estado de anarquía. Quizá antes que esto ha debido reformarse el Código penal para ponerlo en armonía con la Constitución vigente y para borrar de él las reformas que lo afean por el empeño absurdo de que sus disposiciones fueran aplicables á la imprenta, que ya tiene su ley especial, para lo que á falta de otro nombre se designa con el de delitos especiales, y que científicamente no son más que infracciones, por más que pueden tener y tengan á veces extraordinaria gravedad y sean dignas más que de severos castigos de represiones eficaces.

Según cálculos de marinos prácticos, el general Martínez de Campos llegará á Cádiz el 21 por la tarde, pero no se espera que esté en Madrid antes del 24, porque se detendrá en Cádiz y en Sevilla, de suerte que hasta pasadas las próximas fiestas no se empezarán á tratar de los asuntos para que ha venido á la Península ni se tocarán sus consecuencias.—A.

Madrid 19 de febrero.

La noticia que nos han traído hoy los periódicos

de los Estados-Unidos, respecto al propósito del general Martínez de Campos de embarcarse en la Península el 10 de marzo para regresar á Cuba, propósito manifestado á las comisiones que hubieron de presentarse en audiencia de despedida, ha sido el objeto de las conversaciones políticas del día en el salon de conferencias del Congreso y en todos los demás círculos donde se ha tenido conocimiento de esa promesa. Naturalmente los que esperaban que la llegada del ilustre general diese motivo á la caída del gabinete han recibido la noticia de una manera desconsoladora, al paso que para los ministeriales ha sido nueva prueba de que no hay temor alguno de cambios ministeriales ni p legros de ninguna especie.

Ben puede ser que el pacificador de Cuba haya manifestado ese propósito, y que desee acabar su obra dejando terminadas todas las cuestiones políticas y administrativas que importan al porvenir de la grande Antilla; pero pudiera suceder que más altos deberes le retuviesen en la Península y que, conforme á lo que se ha indicado con repetición se le confiriese aquí la cartera de Guerra. De todos modos, la noticia de que se trata demuestra al menos avisado que el general Campos no viene en son de guerra contra el ministerio y que por tanto no hay que pensar en cambios gubernamentales por él patrocinados. El vapor «España» en que hace su viaje, aunque viejo, es de los más rápidos de la compañía Lopez y es probable que el sábado ó el domingo llegue á Cádiz.

Por lo demás, hay completa escasez de noticias: la referente á la aparición de una partida en la provincia de Huelva, noticia que circuló ayer y de la cual no quise hacer caso, no ha resultado cierta. En toda España hay tranquilidad completa.

Algunos periódicos hablan de un déficit considerable en la recaudación de las rentas públicas durante el último semestre: podrá ser cierto que alguna de ellas cuya realización es lenta no haya dado todo el ingreso presupuestado; pero es lo cierto que la recaudación total ha excedido en cerca de 60 millones de más al producto del semestre correspondiente al año anterior. El dato es oficial y demuestra que no se perdona medio para elevar las rentas.

La Bolsa tan encalmada que parece no existen compradores ni vendedores: el resultado de la subasta que se celebra mañana hará, á lo que se cree, que desaparezca esa atonía.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 19.

Es inexacto que el señor Alonso Martínez haya significado absolutamente nada respecto del periódico la «Patria.»

En el Consejo de ministros de mañana se tratará de una pequeña combinación de gobernadores civiles.

La mayor parte de los diputados regresan á sus distritos. Se hacen grandes trabajos electorales.

A consecuencia de esplicaciones entre Rumanía y Rusia se ha zanjado el incidente de Arabtavia.

Ha mejorado el estado de salud de M. Layard, quien ha sido recibido hoy en audiencia de despedida por el Sultan.

Londres.—La Reina presidirá el Consejo de ministros que se celebrará el día 22.

M. Dilke ha anunciado en la Cámara de los Comunes que va á proponer una resolución para que se declare que, aunque la Cámara de los Comunes está dispuesta á apoyar al gobierno, no considera suficientes las razones de la invasión del Zulu.

Es inexacta la noticia del nombramiento de lord Napier como jefe de las tropas del Cabo.

Cairo.—En la manifestación de ayer hasta el virey fué insultado y resultó herido Nubar Bajá. Los oficiales licenciados son cuatrocientos.

Berlin.—El gran duque Nicolás, hijo del gran duque Constantino, ha sido desterrado á Orenburgo por haber publicado un folleto.

Madrid 20.

Según dicen algunos periódicos, el fiscal pide contra doña Baldomera Larra nueve años de prisión, las costas y la devolución de las cantidades que percibió. Para el secretario de esta pide tres años de presidio.

Se ha levantado las cuarentenas para las procedencias de Malta y Chipre.

En los viñedos de Navarra han aparecido síntomas alarmantes de oidium.

En el sorteo de la Lotería verificado hoy ha caído el premio mayor en Trujillo al número 4,670, el segundo en Madrid al número 39,915, el tercero en el mismo punto al número 3,425, el cuarto en Getafe al núm. 1.967 y el quinto en la Coruña al número 864, habiendo salido premiados con 2,500 pesetas los números 10,115, 21,291, 21,751, 27,414 y 9,070 despachados en Barcelona.

En el Consejo de ministros no ha ocurrido nada de particular; se ha tratado del presupuesto de Cuba, y no se ha tomado resolución alguna definitiva respecto de gobernadores civiles.

Se dice que el general Martínez de Campos anunció que volverá por marzo á Cuba.

Ha sido denunciado el periódico «Los Debates.»

Se asegura que el general Martínez de Campos ha dejado la familia en Cuba, y se añade que solo trae el equipaje absolutamente indispensable.

Se ha dictado una importantísima circular adoptando medidas de represión contra el uso de la fuchina, mandándose hacer escrupulosas investigaciones y castigar el abuso. Los agentes de la autoridad visitarán las espendedurías de vinos.

Los Sres. Sagasta, marqués de la Vega de Armijo y Albareda irán á Cádiz á recibir al general Martínez de Campos.

Se ha confirmado la pérdida en la entrada de la ría de Arosa de un bergantin goleta español de porte de 6,500 quintales.

París 20.

El «Journal des Debats» combate la idea de la formación de causa contra los ministros del 16 de mayo diciendo que ya no está el verdadero responsable en el puesto en que podía contestar.

Esta mañana se han reunido los ministros en la presidencia del Consejo.

Se han desmentido los rumores de crisis ministerial.

Los rumanos van á evacuar á Arabtavia.

Madrid 21.

La «Gaceta» publica las Reales disposiciones mo-

dificando el art. 2.º del decreto de 9 de febrero de 1875 sobre las transcripciones de los matrimonios canónicos en el registro civil; declarando cesante al jefe económico de Sevilla y nombrando para reemplazarle á don José Lopez Guijarro.

Gaceta.

El vapor-correo «Menorca» procedente de Palma fondeado en este puerto á las 7 de esta mañana ha conducido la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

Domingo Martin.—Joaquin Orozco.—Juan Mari.—Antonio Mayol.—2 soldados.—Catalina Ribas y su hija.—Margarita Martorell.—Margarita Baudes.—María Roselló.—Tomás Rotger.—Francisco Noé.—Siriaco Rubio.—Francisco Coll.—Total 15.

* * *

El entierro del Carnaval que el casino «Circo Industrial» celebra anualmente, tendrá lugar esta noche saliendo de dicha sociedad á las siete y recorrerá las calles siguientes:

Orfila, Reina, San Fernando, Comercio, Castillo, Plana, San Guillermo, San Elías, Santa Catalina, Plaza de San Roque, Santa Teresa, Concepcion, Miranda, Plaza del Cármen, Arravaleta, Nueva, Plaza de la Constitucion, Isabel II, Fralles, Arraval, Cifuentes, Pino, Esplanada, Moreras, Cifuentes, Hornos, Arraval, San Roque, Rosario, Adover, Moreras, Cos de Gracia, Estrella, Gracia, San Lorenzo, Infanta, Comercio y Orfila.

* * *

Por oposicion se van á proveer las cátedras de Geografía é Historia y de Psicología, Lógica y Ética del Instituto de esta ciudad. Así lo publica un periódico de Madrid del 19 del actual.

* * *

A pesar del temporal que reina, en la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorca» siendo portador de las correspondencias que dijimos en nuestro anterior número. Hasta la mañana de ayer no salió de Palma el correo de Alicante y por la tarde debia verificarlo el de Valencia que se hallaba detenido desde el juéves.

* * *

Segun vemos en los periódicos en breve saldrá de Cádiz para incorporarse á la escuadra de instruccion la corbeta de hélice «Tornado.»

* * *

Por el ministerio de Marina se ha concedido la graduacion de alférez de fragata á nuestro paisano el piloto don Pedro Pons y Riola á quien felicitamos.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 21 Febrero de 1879.

Muy Sr. mio: Los telégramas de París continúan ocupándose preferentemente de los sucesos ocurridos esta semana en el Cairo. Segun parece, el motin promovido por algunos oficiales licenciados tomó importantes proporciones, llegando á ser heridos, aunque levemente, el Virey y uno de sus ministros. Restablecido ya el orden, aunque no ofreciendo grandes garantías de continuar inalterable, va á ser nombrado Presidente del Consejo Scheriff-Bajá, cuyo carácter enérgico es difícil llegue á dominar la actual situacion.

Desmentido oficialmente el nombramiento de lord Napier para gobernador del Cabo de Buena-Esperanza, se ignora todavia quien va á ocupar aquel espinoso puesto. Segun las últimas noticias que se tienen de aquella lejana region, el 24 de Enero al anochecer se vió atacada la division Woole por 4 000 zulues que fueron rechazados.

Los demás telégramas del Exterior recibidos á úl-

tima hora revisten escaso interés, por lo cual omito transcribirlos.

Con motivo de la próxima llegada á Madrid del general Martinez Campos, dentro breves dias saldrá para dicho punto una numerosa comision de esta ciudad con el objeto de felicitarle.

Por fin ha sido aprobado el convenio pendiente entre este Ayuntamiento y los tenedores de la Deuda Municipal, bajo las bases de satisfacer respectivamente en cada uno de los años 1879-80, 80-81, 81-82 y 82-83, las obligaciones comprendidas en los sorteos 6.º, 7.º, 8.º y 9.º, de que en garantía de lo pactado se depositará en el Banco de Barcelona la suma correspondiente á cada totalidad de obligaciones de cada uno de dichos sorteos; la de que se pagarán mientras tanto los intereses á las obligaciones no satisfechas; y por último, la de reservar á los tenedores cuantos derechos puedan caberles.

Parece que este mercado cobra alguna animacion desde hace pocos dias, debida principalmente á los grandes arribos de cueros del Sur de America y de granos de los Estados-Unidos. En cambio la exportacion continúa siendo por demás escasa.

Los valores públicos se han repuesto algo en esta Bolsa de la depreciacion que experimentaban, cerrando á última hora el 3 por 100 interior á 14'45, el exterior á 15'05 y el 2 por 100 amortizable á 32'50.

Continúan á la carga para Ultramar los vapores avisados en mi última, cuyas fechas de salida no han tenido variacion.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Irene vg. y S. Cesareo conf.

CONFITES.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia.

Parroquia de Santa María, mañana con motivo de ser primer dia de Cuaresma á las nueve y media será la bendicion solemne de la significativa Ceniza y luego la misa mayor y la predicacion que está á cargo del Rdo. P. Ricart, de la Compañía de Jesús. Al toque de Oracion despues del Rosario se practicará la piadosa devocion de la Buena Muerte.

Parroquia de San Francisco, mañana al toque de Oracion, el devoto Viacrucis seguido de una tierna devocion y siete Padrenuestros á la Virgen de la Soledad.

Santo de mañana

Stos. Alejandro y Leandro obispos.

Anuncios.

El Comisario de Guerra, Inspector de Utensilios de esta plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse en virtud de orden del Excmo. señor Intendente militar de este distrito de 30 del mes próximo pasado, á la venta de leña, hierro, laton, etc., procedente del troceó de 5 catres, 4 badilas de laton, 5 palanganeros, 3 quinqués, 6 sillas, 8 velones, 660 tablas, 8 aceiteras, 8 badilas de hierro, 24 bancos, 7 braseros de hierro, 4 caballetes, 7 cubos, 6 faroles para cuartel, 7 idem para cuerpos de guardia, 6 mesas, 20 piés de tinaja, 15 tapaderas, 10 tablillas, 8 vasos de hoja de lata y 3 zambullos, así como 395 kilogramos 990 gramos de trapo procedente del troceó de ropas de hilo y 130 kilogramos de idem idem de mantas, declarado todo inútil para el servicio, he señalado para el remate el dia 3 de marzo próximo, á las 12 de su mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Factoría de Utensilios de esta plaza, sita calle de San Nicolás números 2, 4, 6 y 8, con sujecion al precio de tasacion fijado á los referidos materiales, los que se hallarán de manifiesto en el citado establecimiento.

Mahon 21 de febrero de 1879.—Pedro Moncada.

D. José M.ª Ramirez de Aguilera

Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia cuatro de Marzo próximo y hora de las once de su mañana se venderán en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en los mismos, ciento veinte y seis cuarteras y cuatro barcillas de trigo, cosecha del predio «Se Montaña» término de Ciudadela, al tipo de diez y ocho pesetas la cuartera introducido al consumo y medido con la media cuartera; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D. Gaspar Jorge Saura y Carreras como administrador de la testamentaria de don Gabriel Carreras. Dado en Mahon á diez y nueve de Febrero de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.ª Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

JARABE DE RABANO IODADO
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

PROPIO PARA CUARESMA.

En la tienda del Sr. Eudaldo Codina plaza del Cármen núm. 3, se han recibido una partida de **HABICHUELAS---CONFITES**

de las tan acreditadas por su buena calidad.

Como este legumbre no es muy conocido en esta el dueño de dicho establecimiento tiene un especial empeño sean probadas, por si se puede conocer otra clase que le aventaje en cochura, finas y económicas y á pesar de su gran superioridad se venden á nueve céntimos la libra.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laringea.

Cada cigarillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

El domingo 23 del actual á la hora de pasar la comparsa por las calles Cos de Gracia, de la Estrella y calle de Gracia, se extravió una llave de clarinete, de metal blanco y cerca un palmo de larga, la persona que la encuentre y la entregue en la calle de San Carlos núm. 2, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.